
Verbale dell’Ufficio di Presidenza della CTSS M Bo

seduta del 24 giugno 2021

Assessore Politiche per la Salute RER RAFFAELE DONINI A.G.

Vicepresidente  e  Assessore  RER  al
contrasto alle diseguaglianze e transizione
ecologica:  Patto  per  il  clima,  welfare,
politiche  abitative,  politiche  giovanili,
cooperazione  internazionale  allo  sviluppo,
relazioni internazionali, rapporti con l’UE 

ELLY SCHLEIN A.G.

Sindaco di Bologna delega  permanente  GIULIANO  BARIGAZZI
Assessore Sanità Welfare Comune Bologna 

Presente

Sindaco della Città metropolitana delega permanente LUCA LELLI 
Sindaco  Ozzano  Membro  Conferenza
metropolitana con deleghe a: Politiche per la
casa,  Affari  istituzionali  e  innovazione,
Rapporti con il Consiglio metropolitano e con
la Conferenza metropolitana 

 Presente

Sindaco del Comune di Imola MARCO PANIERI Presente

Presidente Unione Comuni Valli del Reno,
Lavino Samoggia 

delega permanente
ROBERTO PARMEGGIANI

Sindaco Comune di Sasso Marconi

Presente

Presidente Comitato Distretto Est ERIKA FERRANTI
Sindaca Comune Bentivoglio

Presente

Presidente  Comitato Distretto Appennino
bolognese 

ALESSANDRO SANTONI
Sindaco Comune San Benedetto Val di Sambro

A.G.

Commissario  prefettizio  Unione  Terre
D’Acqua

RITA STENTELLA Presente 

Presidente Comitato Distretto Imola Delega a MATTEO MONTANARI 
Sindaco Comune di Medicina

Presente

Presidente  Comitato  Distretto  Savena
Idice. 

Delega a FRANCA FILIPPINI
Sindaco di Pianoro - Assessore al welfare

Unione Savena Idice

Presente

INVITATI PERMANENTI:
Direttore Generale AUSL Bologna                                                                                   PAOLO  BORDON
Direttore Generale AUSL Imola I                                                ANDREA ROSSI
Direttore Generale Az.Osp.Univ. S.Orsola–Malpighi Bo IRCCS                                             CHIARA GIBERTONI
Direttore Generale IOR IRCCS Bo                                                                                    ANSELMO CAMPAGNA
Magnifico Rettore Università degli Studi Bologna       delega permanente      A.G.                       RAFFAELE LODI
                                                                                                                                              Professore Ordinario Unibo 
Direttore di Distretto Bologna                                                                                         MIRKO VANELLI CORALLI
Direttore di Distretto di Pianura Est                                                                                    FRANCESCA MEZZETTI
Direttore di Distretto Imola                                                                                                          in attesa di nomina
Direttore di Distretto  Appennino bolognese                                                                                 SANDRA MONDINI
Direttore di Distretto di Pianura Ovest                                                                                       STEFANIA DAL RIO
Direttore di Distretto dell'Unione dei Comuni Valli Reno, Lavino Samoggia                             ILIARIA CAMPLONE
Direttore di Distretto di Savena Idice                                                                                         ENO QUARGNOLO
Responsabile Ufficio di Supporto CTSS metropolitana Bo                                                         LAURA VENTURI

INVITATA PERMANENTE: 
MARIARAFFAELLA FERRI: Vice Sindaca Metropolitana, Consigliere metropolitano Città metropolitana Bo -
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deleghe Sviluppo sociale, Contrasto alle discriminazioni e alla violenza di genere e Progetto Stanza Rosa

Collaboratori dei presenti come da foglio presenze depositato agli atti, fra i quali chiamati a relazionare:
MONICA MINELLI Direttore Dipartimento Attività Socio Sanitarie Ausl Bologna
PAOLO PANDOLFI Direttore Dipartimento Salute Pubblica Ausl Bologna
MARIACHIARA PATUELLI Area Sviluppo Sociale Città metropolitana di Bologna
LORENZO ROTI Direttore Sanitario Ausl Bologna

Alle ore 15,05 preso atto della regolarità della convocazione - trasmessa con PG. n. n.37583  del
21/06/2021 - costatata la presenza del numero legale richiesto per la validità della VIDEO riunione, il Presidente
GIULIANO BARIGAZZI - apre la seduta che presiede con pieni poteri.

1) Fondo di Comunità metropolitano: stato dell’arte e possibili prospettive future,

BARIGAZZI: invita VENTURI a rappresentare il percorso fatto come descritto negli all.1 e 2.

Al termine propone di agire le seguenti piste di lavoro.

Accordo  con  ANCI  regionale  sullo  sviluppo  del  Fondo  di  comunità,  valorizzato  quale
esperienza pilota a livello regionale e nazionale: 
• definizione di un documento tecnico contente un approfondimento sulla natura del Fondo, quanto
ad oggi realizzato e come può essere implementato, elencando possibili  forme di partecipazione e
partenariato pubblico e privato,
•  avvio dei primi  percorsi  di  coprogettazione su inclusione lavorativa e agricoltura sociale,  silver
economy e tecnologie, contrasto al divario digitale,
• supporto ai territori sulla coprogettazione, avviando un confronto sulle esperienze già realizzate e
quelle  in  via  di  attivazione  nei  diversi  distretti:  un  laboratorio  metropolitano  di  scambio  e
approfondimento  ( all.3),   .

Informa  che  l'Avvocato  Luciano  Gallo  si  è  reso  disponibile  a  garantire  il  supporto  giuridico  e
amministrativo per l'accompagnamento della sperimentazione innovativa, unica a livello nazionale.

Accordi  sindacali  sulla  donazione ore lavoro da parte  di  lavoratori  e  lavoratrici  degli  en-
locali: 
• stipulato un Verbale di intesa congiunto tra Città Metropolitana, Comune di Bologna e OOSS per la
donazione di ore lavoro da destinare al Fondo di comunità (allegato n. 4) 
• la campagna di adesione verrà lanciata nel mese di luglio, con la possibilità di donare ore a partire
dalla busta paga di agosto,
• per aderire sarà sufficiente compilare un form online e scegliere tra due opzioni: donare una sola
ora, oppure 1 ora al mese riperibile per sei mesi,
 • invita a promuovere la s  ti  pula di Accordi analoghi da parte degli en  ti   locali del territorio; la Ci  tt  à
metropolitana e il Comune di Bologna sono a disposizione per dare tu  e le informazioni per replicare
l’iniziativa.

Chiede ai Sindaci Capi Distretto – per bilanciare e spalmare le iniziative di welfare sull'intera
Area metropolitana –   di  organizzare incontri  distrettuali  per  la  promozione del  Fondo di
comunità metropolitano per :

 informare i Sindaci delle azioni in atto nei rispettivi territori  e prospettive del Fondo di
comunità, 

 sensibilizzare  il  tessuto imprenditoriale  dei  rispettivi  territori,  collaborando  con le
OO.SS.  E  le  associazioni  del  terzo  settore  particolarmente  attive  in  loco  per
l’individuazione delle aziende da coinvolgere, 

 promuovere  la  stipula  di  Accordi  sindacali  analoghi  da  parte  degli  enti  locali  del
territorio,

 indirizzare le risorse raccolte a progettualità di livello distrettuale. 

Propone di condividere questo percorso con gli stakeholder del Fondo di comunità attraverso un
incontro della  Cabina di regia entro il  mese di luglio.  Tutte le  attività verranno approfondite e
concordate tecnicamente con gli Uffici di Piano distrettuali.
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Conferma la  disponibilità  della  Città  metropolitana  di  partecipare  agli  incontri  e  fornire  materiali
informativi. 

FERRANTI:  avendo  ricevuto  donazioni  in  natura  (beni  alimentari)  stanno  riflettendo  su  come
impostare opportune relazioni con le Associazioni  che operano sul dei territorio a contatto con il
cittadino per consentire la distribuzione.

La CTSSM Bo, a maggioranza, approva.  Chiede di essere  mantenuta aggiornata in tema.
Dà  mandato  a  VENTURI  –  PATUELLI  di  condividere  tecnicamente  con  gli  Uffici  di  Piano
quanto  deciso  per  avviare  coprogettazioni  e  un  laboratorio  metropolitano  di  scambio  e
approfondimento. 

2) Punto situazione Covid nell'area metropolitana

BARIGAZZI: commenta i dati settimanali sull'andamento dell'attuale pandemia a livello aziendale, distret-
tuale, per NCP e per Comune - redatto dal Dipartimento di Sanità Pubblica AUSL Bo - che mostrano il mi-
glioramento complessivo. Relativamente alla penetrazione in Italia della variante Delta, per evitare in
autunno un nuovo lock down,  ritiene opportuna una campagna comunicativa personalizzata che
raggiunga tutti coloro che non si sono vaccinanti per convincerli ad aderire.  Invita i Sindaci alla
lettura dei dati relativi alla vaccinazione della popolazione residente per Distretto e Comune (all. 5) 

BORDON: condivide la  necessità di una campagna di comunicazione mirata (valutando anche una
lettera al cittadino, al medico di famiglia, al Sindaco sempre nel rispetto della privacy). Il procedere
con le vaccinazione è comunque subordinato al rispetto della consegna delle forniture. 

BORDON - ROSSI: Riferiscono  sull’andamento della campagna vaccinale come da allegato 6.

FERRANTI: chiede informazioni sugli hub aziendale. Sarà necessaria una terza dose in autunno? 

BORDON -  ROSSI:  gli hub aziendali  procedono con buoni risultati - alcuni hanno già terminato-
rendendosi disponibili anche a vaccinare i familiari. Ad oggi, non si hanno evidenze scientifiche per
un timeing del richiamo e su quale sia la durata dell'immunità: è comunque certa la previsione di un
richiamo.   

La CTSS M Bo, prende atto di quanto comunicato e chiede di essere aggiornata in tema.

3) Presentazione progetto dipartimento interaziendale (AUSL BO-AOU BO) emergenza urgenza

BARIGAZZI: chiede al Dr. G.GORDINI Direttore dipartimento emergenza AUSL BO di relazionale sul
punto. Il relatore riferisce come da documentazione allegati n. 7 e 8.

ROSSI : conferma l'interesse dell' Ausl di Imola ad inserirsi nel percorso.

BARIGAZZI: chiede alla Ausl di Bo di predisporre un robusto comunicato stampa a tema. 

La  CTSSM  Bo,  a maggioranza,  esprime  parer  favorevole.  Chiede  di  essere   mantenuta
aggiornata in tema.

 4) Progetto di riorganizzazione UU.OO. afferenti alle Aree Tecniche delle Aziende Ausl Bo-Aou Bo

BARIGAZZI: chiede  a  Ing. C.Reggiani  AUSL BO e Ing. L.De Col IRCCS AOU  di relazionale sul
punto. I relatori riferiscono come da documentazione allegato n.9 .

La  CTSSM  Bo,  a maggioranza,  esprime  parer  favorevole.  Chiede  di  essere   mantenuta
aggiornata in tema.

5) Varie ed eventuali 

BARIGAZZI: ricorda l'appuntamento  di mercoledì 30 giugno 2021 dalle ore 9,30 alle ore 13,30
I SERVIZI PER LA POPOLAZIONE ANZIANA NELL’AREA METROPOLITANA BOLOGNESE
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Sfide e prospettive di innovazione per domiciliarità, residenzialità e abitare
Nel corso della mattina sarà presentato il documento risultato del lavoro collettivo sviluppato durante
i Tavoli di lavoro Abitare, Residenzialità e Domiciliarità  organizzati nei mesi di febbraio-marzo 2021
che riporta i  contributi  presentati  dai  partecipanti (ACER Bologna; AIASS Bologna Onlus; ANCe-
SCAO Struttura comprensoriale della città metropolitana di Bologna; Alleanza delle Cooperative Ita-
liane; ASP Città di Bologna; ASP Pianura Est (Progetto appartamenti protetti e centro diurno Vittorio
Rubini); ASC Insieme (Progetto Badando); Associazione CARER – Caregiver Familiari Emilia Roma-
gna; Associazione Ricerca Demenze (ARAD); AUSER Emilia-Romagna; CGIL, CISL, UIL Confede-
rali,  e  Spi  CGIL,UILP, FNP CISL,  Fondazione Generazioni;  Cooperativa DaiCrocicchi;  Istituzione
Gian Franco Minguzzi; Società Dolce – Società Cooperativa; Uffici di Piano dei Distretti Socio-Sani-
tari della città metropolitana di Bologna; VOLABO - CSV Bologna), discussi e rielaborati durante i di-
versi incontri.
Interverranno all’incontro S.E. Cardinale Matteo Maria Zuppi – Arcivescovo Diocesi di Bologna e il
Prof. Francesco Longo di Cergas Bocconi.

Nelle prossime settimane s’invierà programma, con il dettaglio delle modalità di partecipazione.

BARIGAZZI:  alle  ore  18.30 avendo esaurito  gli  argomenti all’O.d.G. della  seduta odierna e non
essendovi varie ed eventuali, dichiara terminata la riunione.  Ringrazia e saluta i presenti.  

La Segreteria Verbalizzante CTSSM Bo: dott. A. Carassiti………f.to…..…..
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